

## Lettre de Michel Bréal, directeur à l'Ecole des Hautes Etudes, à Armand du Mesnil, directeur de l'Enseignement supérieur au Ministère de l'Instruction publique, le 24 mars 1878

**Numéro d'inventaire** : 2018.3.810

**Auteur(s)** : Michel Bréal

**Type de document** : correspondance

**Période de création** : 4e quart 19e siècle

**Date de création** : 1878

**Matériau(x) et technique(s)** : papier

**Description** : pages 1, 2 et 3 rédigées, page 4 vierge.

**Mesures** : hauteur : 21 cm ; largeur : 13,4 cm (dimensions fermées)

**Mots-clés** : Gestion des personnels : recrutement, nominations, etc.

Autres langues et littératures

**Filière** : Université

**Lieu(x) de création** : Paris

**Utilisation / destination** : correspondance (accord sollicité pour des conférences d'Arabe données à Lyon et Montpellier)

**Historique** : Lettre intégrée à un ensemble de 16 courriers écrits par Michel Bréal (1832-1915) à Armand Du Mesnil entre 1871 et 1894. Acheté à "Les Autographes" (Thierry Bodin), 45, rue de l'Abbé Grégoire, Paris pour 1500 francs. Michel Bréal sollicite l'accord de M. Armand du Mesnil pour des conférences d'Arabe données par M. Marcel Devic à Lyon et Montpellier. Quelques informations sur ce professeur sont données par Michel Bréal. Provenance : Centre d'Étude et de Recherche en Histoire de l'Éducation (Saint-Brieuc, Côtes d'Armor).

**Voir aussi** : [https://www.persee.fr/doc/ephe\\_0000-0001\\_1916\\_num\\_1\\_1\\_9296](https://www.persee.fr/doc/ephe_0000-0001_1916_num_1_1_9296)

<http://correspondancefamiliale.ehess.fr/index.php?11546>

[https://data.bnf.fr/fr/12453384/l\\_-marcel\\_devic/](https://data.bnf.fr/fr/12453384/l_-marcel_devic/)

Paris 24 mars 1878

Cher Monsieur Nani,

Permettez-moi de vous recommander  
tout spécialement une demande qui vous  
arrivera en même temps que cette  
lettre. Il s'agit de M. Marcel  
Devic, qui sollicite une conférence  
l'arabe à Lyon ou à Montpellier.

Il n'y a aucune raison pour  
que l'enseignement des langues orientales  
reste borné à la seule ville de Paris.  
À l'étranger, les universités les plus  
modestes ont au moins une chaire  
de ce genre (arabe, hébreu, sanscrit...)

